

Fecha: 03-02-2026
 Medio: La Estrella de Valparaíso
 Supl.: La Estrella de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: Kast y Poduje visitan Villa Dulce tras dos años del megaincendio

Pág.: 2
 Cm2: 572,4
 VPE: \$ 785.278

Tiraje: 16.000
 Lectoría: 82.502
 Favorabilidad: 

Kast y Poduje visitan Villa Dulce tras dos años del megaincendio

Presidente electo y su ministro de Vivienda participaron de un acto conmemorativo en la Ciudad Jardín y anunciaron subsidios para todos, sin distinción. Abordaron la lentitud del proceso habitacional y hablaron con damnificados.



TERESITA CHÁVEZ: "(GOBIERNO ACTUAL) FUERON INDOLENTES".

María José González Barraza
 La Estrella de Valparaíso

Este 2 de febrero, entre aplausos y conversaciones sobre la pérdida y la esperanza, vecinos de Villa Dulce y dirigencias sociales recibieron al presidente electo, José Antonio Kast y su futuro ministro de Vivienda, Iván Poduje en una ceremonia íntima para conmemorar los dos años desde la mayor tragedia en la Región de Valparaíso: el megaincendio de 2024.

Alrededor de 11 mil hectáreas quemadas, más de 8 mil de viviendas destruidas y 138 víctimas fatales ha sido -en palabras de los propios afectados- "una herida que aún sangra".

La actividad estuvo marcada por las voces vecinales, quienes compararon sus dolores con las autoridades presentes. En ese sentido, el mandatario electo subrayó que, a dos años del siniestro, "sigue habiendo mucho dolor y mucha frustración".

"Las personas tienen claro que las soluciones no son inmediatas. Cuando hay una tragedia tan grande cuesta identificar todos los problemas, pero lo que nosotros hemos querido

manifestar primero es eso. Estar, acompañar, darle las gracias a los vecinos que comparten con nosotros sus testimonios de dolor y plantear también que queremos ocuparnos de la situación", sostuvo Kast.

TRABAS ADMINISTRATIVAS

En esa línea, afirmó que muchas de las demoras en la reconstrucción responden a trabas administrativas y falta de voluntad, subrayando que "hay problemas que pasan por la falta de una firma o de una decisión de alguna persona que quizás no conoce la realidad o el dolor".

Bajo este contexto, el reciente balance entregado por los ministerios de Vivienda y de Desarrollo Social proyecta un 45% de avances en el plan de reconstrucción. Según las cifras expuestas por los organismos, hay 2.716 familias con subsidio asignado, 452 soluciones habitacionales terminadas o entregadas y 781 en ejecución.

No obstante, el próximo representante de la cartera de vivienda, Iván Poduje fue categórico en señalar que las cerca de 400 casas entregadas solo representan un 10% de progreso en el programa, además de existir alrede-



RESIDENTES Y DIRIGENTES VECINALES EXPRESARON SUS INQUIETUDES FREnte A LA "INEXISTENTE" RECUPERACIÓN DE SUS VIVIENDAS.

"ALTURA DE MIRA"

Respecto a la actualización de los avances en el Plan de Reconstrucción vigente y las críticas subyacentes, el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme aseguró que "en temas de recomposición y recuperación urbana, la mayoría de los diseños de estos proyectos están preparados. Hoy lo que hay que hacer es seguir ejecutando (...). Cada persona y cada familia quisiéra recuperar rápidamente su calidad de vida y este proceso que no ha estado exento de problemas, y, por lo tanto, entendemos las críticas y nos hacemos cargo para seguir avanzando".

dor de 1.700 familias sin subsidio por ser declaradas "inhábiles".

"Nuestro compromiso es 'Un techo que se quema es un techo que se repone'. Esta reconstrucción será universal", declaró Poduje.

Por consiguiente, el futuro ministro entregó detalles sobre los ejes prioritarios para la reconstrucción de las tres comunas afectadas por el incendio.

"Primero, entregaremos subsidio a todas las familias que faltan, incluyendo los inhábiles. Segundo, empezaremos a licitar las obras. Y tercero, ver todo el cinturón de seguridad que tenemos que abrir", explicó, enfatizando que es necesario evaluar la limpieza de las quebradas, la preparación de cortafuegos y rutas nuevas.

Asimismo, Poduje confirmó que, prontamente,

tendría una reunión con el actual ministro Carlos Montes.

Desde las organizaciones sociales, el vicepresidente de la ONG Sobrevivientes del Megaincendio 2 y 3 de Febrero, Jaime Mella, valoró la instancia, mencionando que se entregó un mensaje de consuelo y esperanza, especialmente para las familias que aún no acceden a soluciones concretas.

"Que se haya dicho que no existirán más inhábiles es un gran alivio para las personas", sostuvo.

En cuanto a las expectativas sobre la continuidad del proceso y el cumplimiento de los plazos, Mella manifestó que "con la tragedia en el Bío Bío y el Maule, tenemos ese resquemor de que las ayudas lleguen a esos sectores primero, pero amén nos plantearon que

las cosas de acá son una prioridad, puesto que el trabajo que se ha hecho, como él mismo (Kast) lo reconoció, no ha sido el fructífero en el periodo de la administración del presidente Boric".

Uno de los testimonios más crudos es el de Teresita Chávez, sobreviviente del sector Villa Rogers, quien perdió a cinco familiares y sufrió graves consecuencias en su entorno cercano: "No hemos recibido ninguna ayuda en dos años. Vivo de allegada y aparezco como inhábil por errores en las fichas", relató, criticando la falta de apoyo material y psicosocial por parte del Estado.

"Las autoridades actuales muy indolentes, porque no fueron capaces de acercarse a conversar con nosotros, ni siquiera a darnos las condolencias" agregó la vecina. ☀